

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre. . . . 2 pesetas.
EXTRANJERO: Un trimestre. 4 —

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.
Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.
Reclamamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCIA CAMINERO

El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador.
Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

La Asamblea

Deplorable espectáculo ha dado ayer en la alta Cámara, no sólo ante España, si no ante Europa, el ex-partido liberal.

Vergüenza nos causa el decirlo: con rubor lo escribimos: la elección verificada en el Senado fué un reñidero de gallos: no encontramos otra manera más dulce ni más almibarada para juzgar con extrema benevolencia aquel escandalazo.

No es posible que en el pueblo más pequeño, en la aldea más ruín, allá donde la división capuleto-montesca llega á santificar la faca como arma legal del sufragio, y á endiosar como heroica victoria la fraternal bofetada: no es posible, decimos, que se pongan en juego ardidés más despreciables, combinaciones más humillantes, procedimientos más sucios, que los desplegados por gran parte de los asambleístas, y más que por ellos, por los ambiciosos mangoneadores que hicieron de apellidos, quizás ilustres, bandera desplegada de sus ambiciones.

Aquello fué espantoso. Cerca de la mesa presidencial por cabezillas recelosos en bloqueo ansioso de desconfianzas y rencillas, separados ambos bandos como enemigos feroces é implacables, que á morderse y no á darse la mano van; gritando los unos, amenazando los otros, al aire los puños y los bastones... roncás las gargantas de vivas y mueras.... un horror.

¿Y por qué son esos vivas y esos mueras?

¿Por qué se agitan aquellos hombres, y se ofrecen posiciones y se amenazan con represalias, y gritan y vocean y quieren matarse? ¿Es por salvar á la patria? ¿Es por imponerse unos á otros ideas ó planes salvadores?... nó; aquellas gentes gritan por elevar al poder, por dar el mango de la sabrosa sartén del presupuesto á dos señores, á dos españoles.... á X. y á Z.

Ante tales egoísmos entorpece nuestra lengua y se detiene asombrada nuestra pluma... nó... nó creímos que jamás nuestros grandes hombres fueran tan pequeños.

Hemos de hacer justicia empero á uno de los caudillos: al de-

mócrata de siempre, al ilustre canonista, á Montero Rios.

Negóse á convertir en batalla la Asamblea, no presenciando el combate al frente de su hueste: trató de dulcificar las asperezas, no haciendo en la prensa la campaña que tan descaradamente hicieron los prosélitos de Moret: no recurrió á los trabajos de zapa que éste último personaje hizo cerca del Gobierno... y á pesar de todo fué elegido Jefe.

Porque Montero Rios es el Jefe moral de los liberales, de esto no le cabe duda á nadie: si los egoísmos de sus contrarios han llevado al partido á la excisión, no es suya culpa. Su intención está juzgada en el torpe recurso de querer elegir á Vega de Armijo.

Pero sea la culpa de quien fuere; hoy no hay partido liberal; las huestes del Sr. Sagasta marchan divididas, sabe Dios á dónde.

Y entre tanto egoísmo suena elocuentísima como nunca la voz de nuestro Jefe; sus acentos viriles de tribuno hacen brillante apología del gran Salmerón, y al rendir tributo de justicia al eminente republicano, haciendo constar su adhesión al regimen, sus acentos sinceros suenan á triunfo en los oídos de todos los liberales.

¿Quién ha de ser su Jefe?... Confíeselo el eminente anciano con quien tantos puntos de contacto tiene Canalejas; dígalo el Sr. Montero Rios... si él por sus años no quiere serlo, que lo es, no puede ser otro, que el gran hombre que públicamente ha dado á conocer un programa en política interior y exterior, el único que vive y trabaja por las ideas: Canalejas, Canalejas...

Desde ayer nuestro Jefe es el Jefe de los liberales. España le ha votado.

Crónica Madrileña

¡MOROS.... Y SUCIOS!

Por si faltaba algo para demostrar el estado de agradable barbarie en que nos encontramos, acaba de declararse la viruela como enfermedad oficial en uno de los pueblecitos más inmediatos á Madrid.

Doy la noticia sin en el nombre del pueblo, porque no tengo el menor interés en que me lynchen ó me den una

paliza soberbia los para mi queridos habitantes del dicho pueblo.

Es moda aquí ocultar cuidadosamente ésta y otras enfermedades para que no padezca en sus intereses la localidad invadida, aunque se mueran de ella (°) el susum-corda y se infieste toda la Península.

Acaba de contarme un amigo que vino de allá, cosas que avergonzarían á un hotentote.

Dicho amigo tiene una criada y le ha sido imposible por todos los medios hacerla que se vacune... en fin, han tenido que atarla, y pincharla después de haberle puesto un acial.

La maritornes está que no se encuentra: tosca, recelosa, sombría, mirándose los habones de los brazos, y ahullando como si tuviera la peste negra. No hay medio de convencerla que aquello es útil, y ésta ha dicho lloriqueando:

—Más vale que me dé la viruela ó que me parta un rayo... esto pica mucho.

Déles Ud. maestros de escuela á gente así...

Yo he oído decir—y aludo directamente á los médicos mis paisanos—que ya no existen las viruelas más que en España, y que como frase graciosa se cuenta la siguiente de nuestro compadre y maestro el Roghi.

—Voy á enviarte á España: le decía á un prisionero, á ver si Alá quiere que te dé la viruela negra.

¡Y olé la civilización y adelante el progreso, que dice Garibaldi!

Dentro de poco es probable que tengamos aquí la viruela, y también es probable que no lo sepamos hasta que se haya muerto media humanidad.

Con esto, con las quinientas pesetas de los maestros, y con el ministro de la Gaerra, que va á obrar por encima del Parlamento... ya nos podemos tutear con Turquía.

¡Semos un país perdido!, decía el conferenciante.

No: amigo Teótimo, somos algo peor que eso... somos un país de perdidos.

Y cualquiera va á encontrarnos, sabiendo que le dan un garrotazo por encima del Parlamento.

Peró riamos... riamos... nuestra raza es de la que juega al tute, escarbándose al sol la miseria...

Gran nación será ésta... el día que alguien la meta en cintura á palo limpio.

¿Cuándo será el día?

IVÁN ANDRESWICH.

Picotazos

Un periódico de la Corte, después de censurar á un orador que en el Senado habló en contra de la enseñanza de la gimnasia á los niños, termina preguntando ¿Quién es gimnasta, Romero Robledo?

Y de los buenos, contesto yo.

(°) de la enfermedad.

Puede por si sólo formar el programa de una función de circo.

Ecuyere. Toda la vida se la ha pasado haciendo *piruetas*. Tan pronto á uno como á otro, sus brazos se han dirigido ya á todos los partidos políticos.

Escéntrico. Es bastante y tiene novedad. La mayoría de los escéntricos tocan la flauta, el acordeón ó el violín. Romero ha tocado durante mucho tiempo el *violón*. Ahora toca la campanilla presidencial que resulta para él la *campanilla de los apuros*.

Anillista. En lo de hacer *planchas* le da quince y raya á Moret. En su vida ha dicho una cosa que al hacerla resultase como él la profetizó. Sólo acertaba cuando era ministro de la Gobernación. En su despacho del ministerio formaba la lista de diputados; luego *los sacaba* de las urnas.... *mofándose* del cuerpo electoral y haciendo mangas y capirotes de la Ley.

Malavarieta y juegos icarios. Juega admirablemente con la *consecuencia política*. Con las manos la tira á lo alto y la recibe... á puntapiés.

Batudista. Como *saltarín político* no hay quien le iguale. En un *salto* cayó en la raya republicana; de otro *cayó* en la Presidencia del Congreso; de otro, si le apuran, *caerá* en Venecia. Lo que él se dirá, los *saltos*, grandes y repetidos.

Hércules. Se pone muy á menudo el mundo por montera. Le importa poco todo. Desde el sillón presidencial se ha *cargado* varias veces el Congreso con mayorías y minorías.

Clowns. En la Presidencia que ahora ocupa se pasa el tiempo haciendo chistes. Ejerce de *hazme reir*.

Por hacer de todos los trabajos que se hacen en los circos, últimamente en unión de Villaverde, ha hecho de *tonto*, dajándose engañar por Silvela, su *amigo* de toda la vida, que con la *mejor* buena fe del mundo los ha elevado á los dos á las presidencias respectivas para ser, cual nuevos *Carvajales*, arrojados por la mayoría en el profundo abismo del *descrédito político*, donde ambos caerán en breve y donde tendrán que trabajar bastante y aun así les será difícil salir. Ni aun con la ayuda de Moret, si pudiera prestársela, lo que no es hacadero, pues este, en la Asamblea del domingo último, por los votos de sus ex-correligionarios, se quedó á la *luna de Valencia*, desde cuyo sitio no le será muy fácil lanzar un cabo de salvamento á sus *desinteresados protectores* en la votación del domingo por la tarde.

Pobre D. Segis. Ahora puede ir á llorar su derrota á los pies del nuevo Papa, como antes fué á pedir protección al difunto. En este viaje deben ir con él Romanos y Merino para que haciendo de *plañideras* políticas le acompañen en sus llantos.

Y para esto, dirá Moret, *me empeñé* yo en dar aquellos *fabulosos* tes del abecedario.

Crie usted cuervos....

JOLO.

Agricultoras

CONTESTACION

Sr. Labrador.....teórico.

Mi muy querido señor. Leí, con harto deleite, la *Carta Abierta* que me dirige en el número pasado de EL DEMÓCRATA, no sólo por saber de vos, sino que también, porque se me desvaneció el error en que ha tiempo vivía. Habíame llegado á figurar, que los ferreos lingotes, que caminando paralelamente unen esa villa con esta ciudad, habían desaparecido en el espacio breve de pocos días y hoy la correspondencia se *corría*, como en los pasados tiempos del *Rey nuestro señor que Dios guarde*, en galeras *aceleradas* que *corrían* á hora por legua y doscientos cuarenta minutos por parada y cambio de tiro. Tal ha sido el retraso con que á mis manos han llegado las cartas procedentes de esa Corte.

Pero dejo estas disquisiciones *históricocomunicativas* y entro en el fondo de su bien escrito trabajo.

Huélgome sobre manera de no ser yo sólo el que en la columna de EL DEMÓCRATA levante la voz pidiendo que los ricos hagan algo por la ilustración de los pobres. Pero ¡ay! mi querido y noble señor, témome mucho que nuestras palabras sean tan perdidas ó más que voces en desierto.

Recuerdo haber hablado en otra ocasión, acerca del mismo tema, en este sitio y cuando esperaba que alguien, con más poderío que este humilde escritor, apadrinase la idea, sólo encontré, que con frases del peor gusto, se hacía burla y chacota de la capacidad que pudieran tener para la asimilación de ideas nuevas los trabajadores valdepeñeros.

Decía D. Francisco Silvea en el discurso que, despidiéndose de la vida política, pronunció no ha mucho tiempo en el Congreso, que España era una nación ingobernable, pues no quiere política exterior ni nada que se refiriera á relaciones internacionales, la vida espiritual de los pueblos, por decirlo así; que España sólo se preocupa de lo que pudiera llamarse vida material representada por la Agricultura, la Industria y el Comercio. En esto se fundaría Chamberlain para incluírnos entre las naciones muertas.

Si al señor Silvea le fuese conocido á fondo Valdepeñas, hubiese dicho más.

Aquí no nos preocupa ni eso, gústanos mucho el *dolce farniente*.

Somos, salvo raras y honrosas excepciones, sistemáticos partidarios de lo antiguo. Así lo hacía nuestro abuelo y nuestro padre, nos decimos, pues así debemos hacerlo. Cuando llegan hasta nosotros noticias de los nuevos estudios y descubrimientos de la ciencia agrícola, nos encojemos despreciativamente de hombros exclamando: eso es para tal ó cual terreno, pero no para el de Valdepeñas. Si vemos á alguna de nuestros convecinos, que saliéndose de la corriente, trae arados modernos ú otras máquinas nunca vistas por acá, lo calificamos de despilfarrador, por hacer gastos sin provecho. Si pretende establecer algún nuevo cultivo, le creemos loco.

Hemos hecho de la apatía una religión y de la rutina nuestra santa patrona.

Por esto no nos preocupa el Concurso de obreros y máquinas agrícolas próximo á celebrarse en la Corte. ¿Qué podríamos ver en él? Arados, cultivos y maquinaria modernas. No vale la pena de que nos molestemos en el viaje. Durante los días en que se celebre tal certamen nos dedicaremos á la vida contemplativa admirando á santa antigualla.

¡Mandar nuestros obreros al concurso! ¡Vive Dios, señor Labrador...teórico, que no estais parco en el pedir! No estamos dispuestos á gastar unos cuantos duros en ir á estudiar nosotros y quereis que los demos á otros. ¡Cuán iluso sois, señor!

Podrías decir que ya que nosotros no aprendamos, estamos obligados moralmente á proporcionar á los cultivadores de nuestras propiedades, á los que con su trabajo diario y con el sudor de su frente hacen que produzca nuestra hacienda lo necesario para nuestra vida sibarítica, á nuestros obreros en fin, podrías decir, repito, que estamos obligados moralmente á proporcionarles ilustración. Desvarios de los moralistas antiguos, como Piquer, y de los sociólogos modernos, como Canalejas.

En apoyo de su idea podría Ud. decirnos también, que ilustrándose nuestros trabajadores, se modernizarían en el cultivo del campo, y así, sin trabajo por nuestra parte, obtendríamos mayores rendimientos de nuestras fincas. Quizás lleve Ud. razón, pero no nos conviene. El hacer eso nos proporcionaría dispendios metálicos y molestias, y ni para una cosa ni para otra estamos.

Dice el adagio que «el que quiera saber que vaya á Salamanca» y nosotros le agregamos, «pagándose el viaje de su propio dinero».

En el Ayuntamiento no hay que pensar. No tiene dinero, pero aunque lo tuviese sería igual. Hay borrasca.

La Cámara Agrícola, haría algo si tuviese medios, pero como es un organismo que pudiera traernos alguna utilidad, los asociados disminuyen en vez de aumentar.

Ya ves pues, noble amigo, lo que pienso respecto á su *Carta Abierta*. Hasta ahora, de los varios agricultores de ésta á quienes he hablado, sólo se que tengan propósito de asistir al referido concurso, D. Dámaso Rojo, D. Dámaso Caminero, D. Manuel Rubio y el que esto escribe, que, si se lo permiten sus que haceres, visitará la Corte por aquellos días.

Dispénsame Ud. y los lectores de EL DEMÓCRATA y vea el señor Labrador... teórico en qué otra cosa puede servirle su afemo. amigo.

JUAN AGRÍCOLA.

La situación vinícola en Francia

Las vendimias han terminado con un tiempo muy variable para las regiones tardías. Aunque por lo general los vinos resultan superiores á las de 1902, hay localidades que dejan bastante que desear respecto á sus condiciones de conservación y de grado. La cosecha en la mayoría de los departamentos ha sido deficiente.

En el Mediodía Sur-Este la campaña para los vinos de la propiedad se ha paralizado bastante. El comercio no compra más que para las necesidades del momento. Los vinos más solicitados y que se venden relativamente más caros son los de débil fuerza alcohólica, alcanzando hasta 3 francos el grado.

En los departamentos del Mediodía los precios para las clases más corrientes oscilan de 2,60 á 3 francos el grado. En el Armagac encuentran compradores hasta 7 francos el grado y en el Languedoc se han cotizado sus vinos de 29 á 32 francos el hectólitro. En el Poitou el precio de las uvas ha sido de 16 á 22 francos los 100 kilos, y los vinos blancos encuentran compradores de 3,50 á 4 francos el grado.

En el Centro Norte se pagan los vinos de la Loire, de 58 á 60 francos; los Touraine, de 62 á 65; los del Cher, de 68 á 75; los Sologue, de 50 á 60, y los de las costas de Vauvray, de 50 á 60 francos, todos los 250 litros. En Bourgogne hay animación en las ventas y muchas partidas se han eolocado de 60 á 65 francos, y en el Maconnais alcanzan precios 58 á 85 francos la pieza. En el Beaujolais los vinos ordinarios se cotizan de 60 á 80 francos y los finos de 110 á 120.

Sigue aumentando de una manera notable la importación de nuestros vinos á Francia. En Septiembre próximo pasado llevamos 124.059 hectólitros, contra 43.919 hectólitros que llegaron en igual mes de 1902. En el puerto de Cette es más notable aún el aumento, pues de 16.461 hectólitros que arribaron en Agosto, hemos pasado en Septiembre á 76.906 hectólitros, no obstante haber disminuido algún tanto el movimiento en los negocios.

Los precios de nuestros vinos en Cette, que sigue siendo el más importante mercado de la república, se sostienen con firmeza, y los de 12 grados, que son los que llegan en mayor cantidad, oscilan de 29 á 30 francos el hectólitro.

Se asegura que la Gironda y la Borgona por sus cosechas deficientes tendrán este año que aumentar el caudal de sus compras en España, para donde parece han salido ya varios comisionistas con objeto de visitar las comarcas que tienen vinos parecidos ó similares, esto es, la Rioja, Navarra, Huesca, Carifena y otras.

De Argelia se asegura que se nota más calma de lo que esperaban dada la precipitación con que se pidieron y colocaron los primeros vinos. Los precios han disminuido algo tanto en las comarcas de Argel como de Orán. En Argel se cotizan hoy de 2,10 a 2,25 francos el grado, llegando los blancos hasta 2,50, é iguales precios dominan para Oran y Mostaganem.

JUNTA POPULAR

de Extinción de Langosta

La comisión directiva de esta Sociedad se halla terminando la liquidación de sus haberes y en breve procederá á repartir el saldo sobrante á favor de los socios.

El reparto no se ha verificado antes, esperando á que el Ayuntamiento reintegrase á dicha Sociedad los gastos de las pjaras de la vez, así como también una subvención de algunas miles de pesetas.

Ambas cosas han quedado sin cumplir, siendo causa del retraso en que dicha Junta ha incurrido involuntariamente.

Por medio de anuncios se avisará á los socios el sitio, día y horas para cobrar sus restos.

¡QUE LLUEVA!

La pertinaz sequía pone en gran apriete á los labradores que no saben que inversión dar al personal ni al ganado de labor.

La misma causa retrae la venta de granos habiendo dado lugar á un alza considerable en los trigos y disparatada en la cebada.

También ha aumentado el precio de las carnes principalmente el ganado lanar.

Las noticias contradictorias sobre la cosecha de aceituna tienen en expectación

el mercado de aceites, marcándose el alza sin firmeza.

Los vinos cada vez se venden con más estimación y las patatas inician una subida paulatina, á pesar de hallarnos en plena recolección.

¡CABALLEROS..... DISTINGUIR!

(ROMANCE ACOMODATICIO)

Pues señor, aquí estoy yo, como quien dice sin maleta, sin instrucción, sin principios y casi sin ropa negra; que haciendo uso del perfecto derecho que tié cualquiera, protesto con toa mi alma de las cosas de la prensa. Habrá quizás quien me diga que á mí nadie me ha dao vela en este entierro ¿verdaz? pues ninguno que yo sepa, es que me la tomo yo con toas sus consecuencias. ¡Vamos á ver! ¿Es que es justo que á la gente de coleta nos estén chinchando siempre esos gachós de letras? Servidor, es puntillero de la cuadrilla del *Chepa*, que es cuasi como quien un poco menos que el Guerra, sin que yo me ponga moños ni se haiga muerto mi abuela, suelo parear á veces don alguna inteligencia y suavidáz, porque tengo condiciones y modestia y que Dios me las conserve para que ustedes lo vean. Pos bien, en *El Tío Findama* viené una revista de esas, que aunque la haya escrito Dios cuasi da asco de leerla. Primero, porque el autor, redactor ó lo que sea, no conoce ni un pimiento de ninguna cosa nuestra, ni sabe lo que son toros, ni sabe lo que es vergüenza. Y segundo, porque miente (y perdóneme su ausencia) veinte millones de veces más que miente la *Gaceta*. Quién le ha dicho á ese animal que en la corrida del treinta banderilleó el *Repollo*, que es un peón cualquiera, y que le tocaron palmas porque estuvo en la faena talmente como el Califa en distinción y guapeza? Por eso es una caluznia, pero una caluznia de esas maliznas; porque el *Repollo* no sabe lo que es tenerlas en la mano; y está siempre azucenao en la barrera. Lo veis ustedes. Pos eso rebaja un poco, y molesta. Y eso de que un cabayero fué y le tiró en la chistera un alfiler de corbata con treinta ú cuarenta perlas, es una verdáz muy grande, pero hay que tener en cuenta que la mujer del *Repollo* la tié en casa de doncella, (vamos al decir) el hombre á quien hace referencia el bestia del redactor, revistero ú lo que sea. Y no está feo, señores, el que se ponga con letras una caluznia tan grande por el gusto de ponerlas?

Y pá qué asegurar que el *Repollo* banderillea cuando en toa su vida artística no ha hecho ni una cosa buena y tié los calzones sucios de... sentarse en las barreras. Y yo que puse dos pares aguantando en la cabeza no dice ni dos palabras pa alabarlos tan siquiera. Y está bien que los periódicos, que deben de ser la exencia de la verdáz, se descuelgan con animalás como esas?... Miá que el *Repollo* pareando... Hombre, si esto da vergüenza!... ¿Comprenden ustés ahora que yo que soy un maleta protestar con toa mi alma de las cosas de la prensa?... Porque eso se lee, y to el mundo se lo traga y lo comenta y no too el mundo, es muy facil que hasta él mismo se lo crea.

E. CHUVERSKI.

NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de saludar á D. Nicolás Grau, redactor de nuestro colega *El Globo*, que viene en viaje de propaganda de dicho periódico, montando en las poblaciones de importancia el servicio de corresponsales telegráficos y vendedores, pues el Director y empresa de dicho diario, quieren ponerlo así en contacto más directo con la opinión pública y poder ser con más exactitud fiel expresor de ella.

Reciba el distinguido compañero nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

La esfera del reloj de la torre de nuestra Iglesia parroquial, se encuentra hace tiempo tan oscurecida, que apenas puede distinguirse la posición de las agujas, haciéndose difícil conocer la hora que marcan.

¿No pudiera el Señor Cura Párroco disponer la limpieza ó pintura?

Hemos recibido la visita de nuestros apreciables colegas *Titirimundi*, de Cádiz; *El Tío Camándulas*, de Segovia, y *El siglo XX*, de Quintanar de la orden, con quienes, sumamente gustosos, establecemos el cambio.

Nos ha llamado la atención el aseó que se ha producido en la parte umbría de la Iglesia parroquial, que antes ocupaba toda clase de inmundicias, con lo cual, presentaba tal lugar el aspecto de un verdadero estercolero público.

De desear es que nuestra autoridad local perseverare en el sostenimiento de la limpieza iniciada, y con ello nos irá haciendo creer que Valdepeñas puede parecer un pueblo de Europa, dejando de ser un aduar mogribino.

Según informes que de Madrid recibimos, á nuestros muy queridos amigos y colaboradores D. Emilio Daguerre y D. Juan García Caminero, les ha sido admitida una obra que en breve ha de estrenar en el teatro de la Princesa de Madrid, la compañía Tubau-Palencia.

También se nos asegura que dichos aplaudidos autores tienen terminada una

zarzuela que, con destino al Lírico, han entregado al eminente maestro Montilla para que le ponga música. Esta obra titulada *Céforis* que ha gustado mucho, se proponen sus autores también estrenada la presente temporada.

Nuestra enhorabuena á los queridos compañeros, especialmente á nuestro paisano D. Juan.

Han regresado de su expedición cinegética los Sres. de Peñasco (D. Florencio y D. Gregorio) y García Caminero (D. Cristino y D. Eduardo) que, acompañados del distinguido farmacéutico Sr. Fresquet (D. Joaquín) han cazado durante la pasada semana en su coto de Cañada la Encina, habiendo cobrado buen número de perdices, conejos y liebres.

Participamos á nuestras lectoras, que ha llegado á esta ciudad, hospedándose en la Fonda de Marchisio, D. Vicente Asensí, que trae un magnífico surtido en *abrigos y novedades para Señora*.

Dicho señor permanecerá en ésta solamente hasta pasado mañana jueves.

En la tarde de ayer tuvo lugar el sepelio del Sr. D. Patricio Monllor, hijo de D. Vicente y hermano político de nuestros amigos D. Onofre y D. Vicente Cornejo, D. José López Córdova y D. Eusebio Rodríguez.

Al acto, que fué verdadera manifestación de duelo, concurrieron gran número de personas, viniendo á evidenciar las simpatías que entre todas las clases sociales cuenta la distinguida familia del fallecido.

A nuestros estimados amigos y á la familia toda del finado enviamos nuestra sentida manifestación de pésame.

En el mixto de hoy ha salido para Madrid nuestro particular amigo el joven abogado D. Sandalio Ruiz Mejía.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción al rico propietario de Viso del Marqués, D. Manuel Morales, que para resolver asuntos propios ha pasado dos días entre nosotros.

MERCADO

Precios en esta plaza

Vino tinto corriente . . .	5,00 ptas. arroba
» blanco » . . .	5,00 » »
Vinagre blanco . . .	4,00 » »
Alcohol puro de vino. 24 . . .	» » »
Candeal.	12,50 pesetas fanega.
Trigo.	12,00 » »
Panizo.. . . .	11,00 » »
Cebada.	8,50 » »
Aceite.	9,00 » arroba.
Patatas.	0,80 » »

En Infantes

Candeal.	12 pesetas fanega.
Cebada.	8 » »
Vino.. . . .	4,50 » arroba.
Aguardiente de 29°	20,50 » »
Vinagre.	2,50 » »

En Castellar de Santiago

Candeal.	11'50 pesetas fanega.
Trigo.	10,50 » »
Cebada	8,00 » »
Vino.	5 » arroba.
Aceite.	8'50 » »

DEMOGRAFIA

Durante la semana última se han inscripto en el Registro civil de esta ciudad los siguientes

Nacimientos

Varones.. . . .	6
Hembras.	4
Total.. . . .	10

Todos legítimos.

Defunciones

Varones.. . . .	1
Hembras.	1
Total.	2

Matrimonios

Canónicos.	6
--------------------	---

VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

SE VENDE

vasija de roble, usada, para vino de 4, 8, 15, y 40 arrobas una.

Razón en esta imprenta.

BICICLETA

Se vende ó cambia por carruaje

ó caballería.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS MINERALES

Abonos completos para todos los cultivos

(Fabricados expofeso para cada planta con arreglo á las fórmulas y prescripciones recomendadas por la ciencia agrícola, y previo análisis de las tierras que se hace gratuito á los clientes de la casa.)

Toda clase de máquinas y motores de uso Agrícola é Industrial

Arados. Sembradoras. Segadoras. Trillos y Aventadoras. Pisadoras. Boubas y Norias de varias clases. Desgranadoras de Maíz. Prensa para uva y aceite. Molinearia. Trillo desterronador Girat.

Material completo de las casas Vernette, Giralt, Averly, Sassor, Simón, Compóund, Homsby, Rodrigo y otras varias.

Básculas-puentes para carruajes y bocoyes. Simientes seleccionadas de gran rendimiento en plantas de huerta, cereales y patatas.

Productos para la fabricación y mejoramiento de los vinos. Material de incendios de la casa Sand, Masón y Comp.^a

Pídanse notas y presupuestos.

JUAN JOSÉ LASALA Y MERLO

EMPEDRADA, 1

VALDEPEÑAS

Se venden

los baños titulados del **CHIRIVÍ**, en término de Torrenueva, con siete fanegas de tierra de labor.

Para tratar dirigirse en Valdepeñas á Tomás Ramírez, oficina del Registro de la Propiedad, y en Torrenueva á Vicente Rubio y Cea.

TESTAMENTARIA DE D. ENRIQUE AVANSAYS

Por decisión testamentaria de dicho señor (q. e. p. d.), desde el día 20 del mes actual, hasta el 5 de Diciembre próximo, se pondrá á subasta, bajo pliego cerrado, las bodegas de Jetafe, el hotel contíguo con jardín, la casa central de la calle de la Montería, número 10, la casa anexa de la calle de León, número 34, todos los vinos, licores, depósitos portland, fudres, toneles, bocoyes, utensilios de la bodega, bombas de trasego y vasijas de todas clases.

Para informarse y tomar conocimiento del pliego de condiciones, dirigirse á la Cancillería de la embajada de Francia, calle de Villalar, número 2, y en casa del testamento D. Camilo Doublé, calle de la Victoria, números 6 y 8, Hotel y Caté de Francia.

CONFITERÍA
Pastelería y Repostería

La Jajarita

REAL, 12
VALDEPEÑAS
Teléfono, 449

EXPORTACION A PROVINCIAS

TALLER DE CARPINTERÍA Y EBANISTERÍA
de JOAQUÍN SANTOS
CALLE DE LA VIRGEN
Se restauran muebles de todas clases.

¡GRAN INVENTO!

¡MURIÓ LA CALVICIE!

USANDO EL
CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote, cejas y pestañas, é impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, eczema piloso, alopecia sebórrica (cabeza grasienta), caspa, humores, costras de los niños, etc.*, etc.

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!

Consulta por el autor **D. Heliodoro Lillo**, calle de Caballeros, núm. 20, 2.º—**VALENCIA**, de 9 á 2, y días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

El **Céfiro de Oriente-Lillo** no mancha ni ensucia, y su perfume es grato, delicioso y suave, por lo cual está adoptado por todas las personas de gusto delicado, elegantes, finas y de buen tono, para la conservación del cabello, higiene de la cabeza y hermosura de la cabellera.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á **5 pesetas frasco**.

Para las compras al por mayor, dirigirse á los principales centros de especialidades farmacéuticas, ó al autor

D. Heliodoro Lillo.

De venta en la farmacia ep D. José Palacios, Escuelas, 10, Valdepeñas

Caja de Previsión y Socorro

PRIMERA CASA DE SEGUROS SOCIALES

Constituida con arreglo á los preceptos de la Real Orden de 16 de Octubre de 1900 y Real Decreto de 27 de Agosto de 1901

Aceptada por el Ministerio de la Gobernación por resolución de 15 de Diciembre de 1900

Indispensable seguro para los propietarios, industriales y patronos, pues mediante él quedan relevados de las consecuencias de consideración en los accidentes que ocurren á su personal asalariado. En Valdepeñas tiene probado ya la exactitud y formalidad con que cumple sus compromisos.

Subdelegado en esta Ciudad

ANDRÉS RUBIO Y CÁMARA

PROCURADOR

★ ★ ★ ★ ★ PRINCESA, 6

CAMISERIA

GENEROS DE PUNTO

CORBATAS

Y NOVEDADES

Gascaasio Ferrero

PAÑUELOS

Tetuan, 20, entresuelo

MADRID

YYYYYYYYYYYYYYYYYYYY

Adolfo Cámara

SASTRE

Tetuan, 20, principal.-MADRID

Se remiten muestras á provincias. Representante en Valdepeñas para tomar medidas y recibir encargos Víctor Cámara, Gijón, 14, Sastrería.

AAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA